Vendredi 24 Mai 2019

12 Sports

Football/Choix du sélectionneur national des Panthères du Gabon et du directeur technique national

La Fégafoot confirme Patrice Neveu et Raphaël Nicodème Nzamba Nzamba

NANA

Libreville/Gabon

Le technicien français a la charge de conduire les destinées de notre équipe masculine A, et le Gabonais s'occupera de l'administration sportive de notre sport-roi national.

LE Français Patrice Neveu : sélectionneur national des Panthères du Gabon. Le Gabonais Raphaël Nicodème Nzamba Nzamba : Directeur technique national (DTN). Ce sont les deux noms qui, en confirmation des fuites enregistrées ces derniers temps, ont été retenus et publiés, après examen et validation, par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et "un regard apporté par la tutelle".

L'annonce a été faite hier



La Fégafoot a dévoilé le nom du sélectionneur national et l'identité du DTN. En présence....

jeudi 23 mai 2019, en début d'après-midi, au Palais des sports. En présence, notamment, du ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze qui, d'entrée, a fait la chronologie du processus ayant abouti à ce verdict. Son délégué,

Arsène Edouard Nkoghe, était également présent au rendez-vous d'hier.

"S'inscrivant dans la durée, le sélectionneur national et le Directeur technique national (DTN) vont s'engager, pour (...) quatre ans, renouvelables, après une évaluation des objectifs au

bout de deux ans", a précisé la Fédération gabonaise de football. Laquelle, par ailleurs, a apprécié " le professionnalisme de la commission ad hoc " qui était composée du ministère des Sports, du Comité national olympique du Gabon (CNOG), de la Féga-

...des autorités du ministère des Sports dont le ministre d'Etat Alain-Claude Bilie-By-Nze (à gauche).

foot, de l'association des 82 dossiers de candid

foot, de l'association des clubs de D1 et D2, de celle des écoles de football ainsi que celle des footballeurs. Sans oublier l'association des supporters et la représentation de la diaspora. Une grande première!

Ce processus a vu la commission ad hoc éplucher

82 dossiers de candidatures pour le poste de sélectionneur national A, et 21 dossiers pour celui de directeur technique national. Il cadre, selon la Fégafoot, avec l'option de " reconstruire l'équipe nationale sur de nouveaux fondements."

Biographie

Patrice Neveu, le globe-trotter

Serge Alexis MOUSSADJI

Libreville/Gabon

APRES quelques jours d'attermoiements, les instances nationales du football ont finalement livré leur verdict: c'est bien Patrice Neveu qui prend les commandes de la sélection nationale gabonaise. L'annonce en a été faite hier par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot). Le choix de la Fégafoot vient sanctionner les travaux du comité mis en place par ses propres soins, aux fins d'examiner plusieurs candidatures enrégistrées à l'issue d'un appel lancé à cet effet.

Au départ, trois noms avaient été retenus. A celui de Neveu s'ajoutaient ceux de Jean-Louis Garcia et Hubert Velud. La suite est connue. Patrice Neveu a signé un contrat de quatre ans renouvelables, avec, comme première mission, de qualifier les panthères pour la CAN 2021 en Côte d'Ivoire.

Neveu est né le 29 mars 1954 à Pré-Saint-Évroult (France). Ancien footballeur, il débute à l'OC Châteaudun, club de D3 dans les années 1970. En 1975-1976, entraîné par Skiba, il évolue en D2 à l'AS Angoulême. Par la suite, il joue dans d'autres équipes de D3, le VS Chartres et l'ES La Rochelle. En 1989, il met fin à sa carrière de joueur. Après avoir passé ses diplômes d'entraîneur, il se retrouve à AS Saint-Martin-de-Ré avant de filer à Fontenay-le-Comte (1991-1998) qu'il hisse en CFA.

Son premier contact avec le continent africain survient en 1998, quand il rem-

place Badou Zaki à l'AS Salé (Maroc). Dans la continuité, il s'engage à Médenine en 1999 (Tunisie). En une année, il fait accéder Médenine à la D1. Nommé DTN du Niger dans la même période, il quitte ses fonctions quelque temps après en raison du manque de moyens mis à sa disposition. Un petit tour en Chine (2002-2004), où il s'occupe des clubs comme Dalian Shide et Zhuhai (qui atteint la D1 chinoise avec lui), et il revient sur le continent. De 2004 à 2006, il est le

sélectionneur de la Guinée (qu'il conduit de la 92e à la 22e place du classement FIFA) avant de devenir celui de la RDC (2008-2010). Il s'offre une petite parenthèse en se mettant au service de clubs comme Ismaily SC (Egypte, 2007) ou encore Smouha SC (Egypte, 2010). Juste le temps de penser à une nouvelle destination comme sélectionneur. En 2012, jusqu'en 2014, il prend les rênes de la Mauritanie. Et c'est sans doute, jusqu'à présent sa plus belle expérience (même si elle a été difficile de son propre aveu) et sa plus tendre histoire d'amour sur le continent africain.

CARACTERE EN ACIER TREMPE. * Prenant en main une équipe tombée au 206e rang mondial et suspendue de toute compétition continentale, Neveu veut remettre de l'ordre et réorganiser le football du pays. Son plan ? Réussir un mix entre joueurs locaux et ceux évoluant à l'étranger. Il y parvient en qualifiant la Mauritanie pour le CHAN 2014 en Afrique du Sud. En 30 mois de fonction, il fait



Patrice Neveu va débuter une nouvelle aventure africaine avec le Gabon.

gagner à la Mauritanie 73 places au classement FIFA (de la 206e à la 133e place), soit la 7e progression des 54 pays affiliés à la CAF. Seul son échec pour la qualification pour la CAN 2015 pousse la fédération mauritanienne à le limoger. Mais

il laissera dans ce pays un bon souvenir.

De là, il rallie, comme sélectionneur, Haïti (2015-2016) qui lui fait les yeux doux. Qualification historique avec les Grenadiers à la Copa América Centenario (ou Copa América 2016), élimination au 4e tour préliminaire des qualifications pour la Coupe du monde 2018, démission le 27 décembre 2016 en raison de conditions de travail déplorables dont de nombreux salaires impayés, tel est le résumé de son séjour en terre haïtienne.

En décembre 2018, il revient encore sur le continent où il remporte la Supercoupe de Guinée avec Horoya AC. Puis enchaîne avec une qualification pour les 1/4 de finale de la ligue des champions Africaine avec ce club. Mais au final, il est renvoyé par le président de cette formation pour "problèmes d'ordre relationnel".

La Mauritanie et Horoya AC sont deux expériences qui ont eu l'avantage de mettre en exergue sa personnalité. En plus d'être un homme de défi, le nouvel entraîneur des Panthères a une grosse capacité de travail et une forte personnalité. Le Vendéen déteste surtout l'ingérence de non techniciens dans son travail.

Agé aujourd'hui de 65 ans, il pose ses bagages au Gabon qui est une toute nouvelle aventure. Et elle risque d'être tout aussi mouvementée que les précédentes.

Karaté/28e édition de la Grande nuit des arts martiaux

Rendez-vous ce soir au Prytanée de Libreville

 MM

Libreville/Gabon

C'EST finalement le Prytanée de Libreville, situé à l'intérieur du Camp Baraka, qui abrite ce soir (dès 19 h 00) la 28e édition de la traditionnelle Grande nuit des arts martiaux. Dont le coup d'envoi pourrait être donné par le patron du département des Sports ou son représentant.

Shihan Manvoumbi Mombo Wapatcha (7e



Dan), président de l'Agakado JKA et promoteur de cet événement, promet un spectacle à la hauteur de ces retrouvailles martiales annuelles. Lesquelles, dédiées à la jeunesse, vont à nouveau recevoir le Shihan Imura Takenori (8e dan) du Japon pour faire respecter la tradition du Do, à travers des démonstrations.

A l'instar de la précédente, la 28e édition de la Grande nuit des arts martiaux d'aujourd'hui s'annonce palpitante.